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Universitäts- und Hansestadt Greifswald     05.09.2017 

Ortsteilvertretung Wieck/Ladebow 

 

N i e d e r s c h r i f t 

 

der öffentlichen Sitzung der Ortsteilvertretung Wieck/Ladebow  

am Dienstag, 5. September 2017, 

Sitzungsraum Ladebow, Max-Reimann-Straße 13 A 

 

 

Beginn: 18:30 Uhr 

Ende:    20:00 Uhr 

 

 

 Mitglieder 

 

Herr  Christian Kruse (ab 18:55 anwesend) 

Frau Dr. Monique Wölk  

Herr  Heino Förste  

Herr  Sebastian Heiden  

Frau  Renate Kliefoth  

Herr  Bernd Lieschefsky  

Herr  Rainer Millahn  

Herr  Rainer Mutke (fehlt entschuldigt) 

Herr  Thorsten Reul  

 

 Verwaltung 

 

Herr  Peter Lubs  

 

 Gast 

 

Herr  Michael Ott  

Herr  Benjamin Maack 

  

  

Tagesordnung 

 

 1. Eröffnung der Sitzung 

 2. Feststellung von Änderungsbedarf zur Tagesordnung 

 3. Bestätigung der Niederschrift vom 30.05.2017 

 4. Fragen, Vorschläge und Anregungen der Einwohner 

 5. 

Kontrolle der Beschlüsse, Anregungen und Empfehlungen der Ortsteilvertretung 
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 6. Beratung der Beschlussvorlagen 

 6.1. 
Hafengebührensatzung 2017/2018/2019/2020/2021 der Universitäts- und 

Hansestadt Greifswald Dez.  II,  Amt 66 

 7. Informationen der Verwaltung 

 8. Informationen des Vorsitzenden 

 9. Vorschläge, Anregungen und Fragen der Mitglieder der Ortsteilvertretung 

 9.1. 
Bericht von dem Treffen der AG "Ortsteile an der dänischen Wiek" - Wie weiter mit 

dem Masterplan 

 10. Schluss der Sitzung 

 

 

TOP 1. Eröffnung der Sitzung 

 

 

TOP 2. Feststellung von Änderungsbedarf zur Tagesordnung 

Frau Wölk beantragt, den nichtöffentlichen Teil der Sitzung öffentlich durchzuführen.  

Abgelehnt mit 4:3 Stimmen 

TOP 7 und 8 werden zusammengefasst 

 

 

TOP 3. Bestätigung der Niederschrift vom 30.05.2017 

einstimmig 

 

 

TOP 4. Fragen, Vorschläge und Anregungen der Einwohner 

- Problematik Wildschweine: In Wieck an der Kirche und in Ladebow, Max-Reimann-

Str. 33 (Hakert) wurden Grünflächen zerwühlt. Lt. Stadtverwaltung ist der Jagd-

druck enorm. 

- Es muss mehr gegen die Wildschweine unternommen werden, Kinder auf dem 

Weg zur Schule sind gefährdet 

- Wehrstedt-Stein, Straße An der Mühle: Es gibt das Angebot, den Stein kostenfrei 

zu reinigen und zu sanieren. Welche Möglichkeiten sieht die Stadt, dass das ohne 

rechtliche Probleme für den Ausführenden machbar ist 

- Skulpturenpfad: 3 Figuren gehören der Stadt. Wie soll das Problem der Instand-

setzung gelöst werden? 

- Deich/Sperrwerk: Wiecker Bürger schlagen vor, im Juni 2018 ein Fest am Deich 

durchzuführen. Das Fest soll mit dem OTV-Budget bezuschusst werden. Bürger 

wollen dazu ein Konzept und eine Kostenübersicht erstellen. Ebenso kümmern 

sie sich um alle Genehmigungen. 

- Dalben an der Nordmole in schlechtem Zustande, ebenso der Liegeplatz der MS 

Stubnitz. P. Lubs: die so genannten Reibepfähle wurden vor 15 Jahren erneuert, 

normaler Verschleiß, werden planmäßig ausgetauscht 

- Liegeplatz MS Stubnitz: Sanierung erfolgt im Haushaltsjahr 2018 

- Schranke am Deich auf der Ladebower Seite: Schranke muss gekürzt oder 5m in 

Richtung Hafen versetzt werden, um Rollstuhlfahrern den Weg wieder zurück 

nach Wieck zu ermöglichen. Die OTV wendet sich in der Angelegenheit an den OB 

- Bänke auf dem Deich: Der Weg auf dem Deich soll vom StALU  in die Verkehrs-
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trägerschaft der Stadt übergehen. Ein Termin steht noch nicht fest 

- Hundetoiletten: Im gesamten Ortsteil Wieck gibt es keine Hundetoiletten. Auch 

dazu wird die OTV an die Stadtverwaltung eine Anfrage stellen. 

 

 

TOP 5. Kontrolle der Beschlüsse, Anregungen und Empfehlungen der Ortsteilvertretung 

?? 

 

 

TOP 6. Beratung der Beschlussvorlagen 

 

 

TOP 6.1. Hafengebührensatzung 2017/2018/2019/2020/2021 der Universitäts- und 

Hansestadt Greifswald 

5 Nein-Stimmen und 3 Enthaltungen 

 

- Steigerung der Gebühren zu hoch 

- Engagement der Vereine für die Kinder-und Jugendarbeit wird nicht berücksichtigt 

- Vereine kritisieren die starke Erhöhung um bis zu 70% 

- Zu der kommunalen Pachterhöhung kommt noch die Pachterhöhung durch die 

WSA 

- Seehafen Ladebow:  

Frau Wölk (SPD-Fraktion) kritisiert, dass die Gebühren für den Seehafen Ladebow 

nicht erhöht werden und sogar subventioniert werden.  

Herr Förste erwidert, dass eine Erhöhung der Hafengebühren zum aktuellen 

Stand falsch sei. Der ausgewiesene Abschlag wird für die Leistungen, die die HLG 

für die Stadt erbringt, gewährt. Erst muss die Problematik Fahrwassertiefe geklärt 

werden. Die Umschlagsgebühren in Ladebow sind (bereinigt) immer noch rund 

30% höher als in Vierow. 

 

 

TOP 7. Informationen der Verwaltung 

- Stellungnahme der Verwaltung TOP 4+9 OTV Sitzung vom 30.05.2017 

- Stellungnahme der Verwaltung „Anfrage Errichtung einer Gaube“ 

- Stellungnahme der Verwaltung Protokoll 02.05.2017 „Blumenkaskaden“ 

- Stellungnahme der Verwaltung  Protokoll vom 30.05.2017 TOP 4+5 

- Stellungnahme der Verwaltung vom 04.07.2017 auf OTV Anfrage „Straßenaus-

bau-satzung“ 

- Antwort des OB auf Anfrage der OTV zu Anliegerkarten Fischerfest 

- Protokoll Vororttermin Straßenausbau in Ladebow 24.08.2017 

 

 

TOP 8. Informationen des Vorsitzenden 

Vororttermin 24.08.207 

 

 Anwesend: Frau von Busse, Herr Wixforth, Frau Hennig 

 Vorstellung der geänderten Entwurfsplanung: Oktober 2017 
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 Ausführungsplanung: Dezember 2017 

 

Instandsetzung Ochsensteg 

 Es wird geprüft, ob für 2017 Mittel freigesetzt werden können, um den  Ochsensteg 

zu asphaltieren. 

 Aufnahme in das Reparaturprogramm 2018 (muss OTV nachfassen) 

 Für die Beleuchtung ggf. eine Förderprojekt energiesparende LED Beleuchtung 

 

Wertstoffbehälterplatz  

 Vororttermin am 11.09.2017 um 11 Uhr mit Herrn Vicent, LK VG, Investor Armin Görs 

und OTV 

 Im Baugebiet B 52 an der Reimann-Straße wird ein Platz in der Berta-von-Suttner 

Straße gemäß B-Plan eingerichtet 

 Vorschlag: Der Wertstoffplatz Hugo-Finke-Straße 1 zum Parkplatz Max-Reimann-

Straße verlegen. Lt. Herrn Wixforth hat die Stadt gegen den Vorschlag nichts einzu-

wenden, LK will prüfen. 

 

Nahverkehrsplan 2017-2027 

 Im neuen Nahverkehrsplan ist eine neue Buslinie von Ladebow in die Stadt als vor-

dringliche Maßnahme enthalten- 

 Ein entsprechender Vorschlag kam auch aus der AG Ortsteile am Rande der Stadt 

 

Adventsmarkt  

 Kurzkonzept wurde eingereicht 

 

Problematik Genehmigungen Imbiss der Familie Hilker  

 Alle Probleme wurden bei dem Vororttermin am 31.08.2017 besprochen und gelöst. 

Von der OTV war Sebastian Heiden vor Ort 

 

 

TOP 9. Vorschläge, Anregungen und Fragen der Mitglieder der Ortsteilvertretung 

entfällt 

 

 

TOP 9.1. Bericht von dem Treffen der AG "Ortsteile an der dänischen Wiek" - Wie weiter 

mit dem Masterplan 

Protokoll des letzten Zusammentreffens haben alle OTV Mitglieder erhalten. Keine Fragen 

dazu. 

 

 

TOP 10. Schluss der Sitzung 

20:00 Uhr 

 

 

gez. 

Bernd Lieschefsky  

Vorsitzender der Ortsteilvertretung 

 


